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ATA DA SEPTUAGÉSIMA SEGUNDA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DE1
PESQUISA E PÓS-GRADUAÇÃO DA UNIVERSIDADE FEDERAL DOS VALES DO2
JEQUITINHONHA E MUCURI ************************************************3
Às quatorze horas do oitavo dia do mês de setembro de dois mil e vinte e um, reuniram-se por4
webconferência pelo Google.meet sob a presidência do Prof. Thiago Fonseca Silva, Pró-reitor5
de Pesquisa e Pós-graduação, o Conselho de Pesquisa e Pós-graduação. Estiveram presentes os6
conselheiros: Fabrício da Silva Terra (Diretor de Pesquisa), Douglas Santos Monteiro (Diretor7
de Pós-graduação), Lílian de Araújo Pantoja (PPGBiocomb), Vitória Azevedo da Fonseca8
(PPGCH), Wilbor Polleti Silva (PPGGeo), Mirtes Ribeiro (PPGEnSa), Aline Weber Sulzbacher9
(PPGER), Cíntia Lacerda Ramos (PPGCTA), Rodrigo César Marques (PPGBA), Lucas Lima10
Verardo (PPGZoo), Geraldo Wellington Rocha Fernandes (PPGECMaT), João Paulo de11
Mesquita (PPGMQ), Weversson Dalmaso Sellin (Profmat), Vanessa Amaral Mendonça12
(PPGReab), Ana Terezinha Marques Mesquita (PPGOdonto), Wallans Torres Pio (PMPGQui),13
Marco Fabricio Dias Peixoto (PPGCS), Mara Ramalho (DEAD), Sandro Luiz Barbosa dos14
Santos (PPGCFarm), Marcus Alvarenga Soares (PPGPV), Alessandra de Paula Carli15
(PPGTAS), Daniel Campos Villela (PPGMCF), Silvia Regina Paes (PPGSaSa), Ivana Carneiro16
Almeida (PPGAP), Denise da Silva Braga (PPGEd), Luciana Neri Nobre (PPGCN), Débora17
Fernandes de Melo Vitorino (representante dos cursos lato sensu), Vasconcelos Reis Wakin18
(CICT) Mauro Lúcio Franco (NITEC). Com a palavra, o presidente do conselho, Prof. Thiago19
cumprimentou a todos e deu as boas-vindas aos novos coordenadores dos programas de PG:20
Ciências Humanas, Prof. ª Vitória; PPGEnsa, Prof. Mirtes e PPGQQ, Prof. Wallans. Levou em21
votação a aprovação da pauta, que foi aprovada por unanimidade. Em seguida, o presidente22
levou em apreciação a ata da 71ª reunião. Aprovação da Ata: A ata foi aprovada por 16 votos23
favoráveis e 6 abstenções.Documentos Enviados: OFÍCIO Nº 23/2021/DBA/DIRPOS/PRPPG24
Documentos Recebidos: Ofício nº 459/2021-GAB/PR/CAPES, Ofício Circular nº 6/2021-25
CPG/CGSI/DPB/CAPES, Ofício Circular nº 14/2021-CPG/CGSI/DPB/CAPES, Ofício Circular26
nº 22/2021-GAB/PR/CAPES. Homologação: 1. Atas de defesas de mestrado e doutorado27
referente processos (23708.001527/2020-41 e 23086.007407/2021-01 ): Cristiane Oliveira de28
Souza, Juliana de Oliveira Batista, Bethânia Maria Gonçalves Klie, André Froede Silva, Antero29
Ricardo Santos Neto, Rodrigo de Carvalho Hott, Ana Carolina Souza Viana Collen, Fernanda30
Cordeiro de Oliveira, Patrícia Cardoso Campos, Bárbara Letícia Lopes, Artur Saturnino31
Rodrigues, Adriana Rodrigues da Silva, Carolina Di Pietro Carvalho, Lidiane Rodrigues da32
Silva, Gustavo Henrique de Oliveira Mourão, Aniely Pereira de Souza, Og Jacy Caboaçu Pires,33
Fabiana Angélica De Paula, Luciana Ribeiro Guimarães, Jéssica Oliveira Gaurat, Tatiana34
Santos Andrade, Andressa Silva Santos, Marina Magalhães Carminate, Angélica de Fátima35
Silva, Bianca Lara Silva Amaral, Joyce Noelly Vitor Santos, Talita de Assis Amaral, Ana36
Flávia Leão, Ingrid Priscila Alves de Morais, Marielly Da Conceicao Azevedo, Jéssika Silva37
de Lima, Karla Aparecida De Oliveira Souza, Leila das Dôres Fernandes, Bruno Lopes De38
Faria, Christian Mota De Oliveira, Telma das Dôres Pio Fernandes, Gercilene de Freitas39
Dias, Todas as atas foram homologadas por 25 votos favoráves e 01 abstenção. Dando40
continuidade, passou-se ao item Referendar: Aprovação ad referendum do Plano de Trabalho,41
parte vinculante ao Acordo de Cooperação Técnica – UFVJM e Prefeitura Municipal de Almenara42
– Curso de Especialização em Didática, Prática de Ensino e Tecnologias43
Educacionais(23086008188/2021-70). O presidente explanou aos presentes que conforme exposto44
em reunião anterior o curso está tramitando outros processos com Prefeituras Municipais para45
implementação do mesmo. Foi referendado por 20 votos favoráveis, 6 abstenções e um voto46
contrário. Ordem do Dia. Prof. Thiago, presidente do CPPG, levou em apreciação a Ordem do47
dia que foi aprovada por unanimidade. Ordem do dia: 1. Indicação de representante do CPPG48
para o CONSEPE. Prof. Thiago levou ao conhecimento dos presentes que há uma cadeira vacante49
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de representação do CPPG no CONSEPE, dada a saída de Prof. Ana Cristina e Prof. Alexandre50
Soares. Portanto, foi inquerido aos presentes se alguém se manifestava para ocupar a vaga. Como51
não houve manifestação e não há na PRPPG regramento para tal situação, foi dado o52
encaminhamento de que se tratando de um caso omisso, a PRPGP fará uma consulta para verificar53
qual procedimento a ser adotado. Levado em votação 27 conselheiros votaram a favor. 2. Alteração54
da Resolução Nº 18/2018/CONSEPE para fins de inclusão da Residência Agrária/ICA55
(23.086.007440/2021-23). O presidente da sessão pediu aos conselheiros, autorização para que o56
demandante do item de pauta pudesse participar da reunião, o que foi aceito por unanimidade. O57
Prof. Thiago Melo, entrou na reunião do meet, agradeceu a oportunidade e fez a explanação de seu58
pedido. Segundo suas informações, o ICA participou no ano anterior de um Edital para59
implementação de Residência Agrícola e como é uma residência nova, nem mesmo o Ministério da60
Agricultura tem toda a regulamentação desse curso. Mas já prevendo novos editais, ele solicita61
alteração da resolução, pois essa não contempla outros tipo de residências, além das da saúde.62
Depois de algumas ponderações e questionamentos pelos conselheiro , chegou-se a nova redação do63
artigo 2º da resolução 18/2018/CONSEPE: “§ 2º A Residência Agrária embora seja considerada64
curso de Pós-graduação Lato Sensu, seguirá as normas previstas na PORTARIA Nº 193, DE 1665
DE JUNHO DE 2020 do MAPA ou editais específicos dos órgãos de fomento ou de66
instituições público ou privadas, cabendo a Pró-Reitoria de Pesquisa e Pós-graduação somente67
o apoio na seleção dos candidatos e posterior matrícula, além da responsabilidade de emissão68
dos certificados mediante solicitação do servidor(es) responsável(eis) pela Residência Agrária.”69
Levado em votação, 26 conselheiros votaram favoráveis à alteração. Às 15h15minutos o70
coordenador do programa PPGREAB, Vinícius Cunha Oliveira, substituiu a vice-coordenadora71
Vanessa Amaral Mendonça. 3. Alteração do Regimento do programa de Pós-graduação em72
Ciências da Saúde (23.086.005699/2021-30) Prof. Marco Fabrício levou ao conhecimento dos73
presentes a necessidade alterar o artigo 14 do Regimento do programa, incluindo parágrafos para74
torná-lo mais claro e a inclusão do §7º no artigo 14, e foi aprovado por 25 votos a favor e 475
abstenções. Prof. Ana Mesquita retirou-se às 15h24. 4. Contratação de serviços - Projeto76
Fortalecimento da cadeia apícola no contexto da agricultura familiar do Vale do Jequitinhonha77
(23086.009253/2021-84). ). O presidente da sessão pediu aos conselheiros, autorização para que o78
demandante do item de pauta pudesse participar da reunião, o que foi aceito por unanimidade. O79
Prof. Cláudio Marinho, entrou na reunião do meet, agradeceu a oportunidade e fez a explanação de80
seu item de pauta. Como não houve questionamentos o item foi aprovado por 21 votos favoráveis e81
3 abstenções. 5. Doação-007/2018-Fundaepe - Projeto FINEP 01.12.0443.00 - Leitor de Multiplaca82
Multipontos-Spectramax - Para análise e deliberação quanto ao aceite de doação de bens móveis83
(23086005170/2018-11). Prof. Fabrício levou aos presentes a necessidade de aceite da doação de84
equipamento pelo conselho, já que é um equipamento adquirido com recursos FINEP e que dada a85
necessidade de contratação de serviços de terceiros, identificou-se que ele não estava patrimoniado86
pela universidade. Levado em votação 26 conselheiros votaram favoráveis. 6.CONVÊNIO FINEP -87
UNICAMP-UFVJM - FUNCAMP -CHAMADA PÚBLICA FINEP (23086.010153/2021-09) Prof.88
Thiago pediu aos conselheiros, autorização para que o demandante do item de pauta pudesse89
participar da reunião, o que foi aceito por unanimidade. O Prof. Leonardo Morais, entrou na90
reunião do meet, agradeceu a oportunidade e fez a explanação sobre o convênio. Segundo o prof.91
Leonardo, desde 2017, foi convidado para contribuir num projeto para armazenamento de energia92
da Shell, Petrobrás e FAPESP, devido a seu conhecimento de sistemas intermitentes. Segundo ele,93
naquela época o convênio já havia sido aprovado e a UFVJM não pode receber os ônus. Neste94
momento, trata-se da formalização de um convênio da universidade com a UNICAMP E95
FUNCAMP para execução de projetos que possam trazer recursos para a universidade. Muitos96
conselheiros parabenizaram o professor pela iniciativa e pelo trabalho e o convênio foi aprovado97
por 25 votos favoráveis.7. Acordo de Parceria entre UFVJM e Sindicomércio para elaboração98
conjunta do ‘software’ CEVIBRA 2 (23086000927/2021-85) Prof. Thiago pediu aos conselheiros,99
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autorização para que o demandante do item de pauta pudesse participar da reunião, o que foi aceito100
por unanimidade. Prof. Alexandre Faissal entrou na reunião, agradeceu a oportunidade e fez a101
defesa de seu ponto de pauta. Segundo o Prof. Faissal, a Cevibra Start up nasceu de uma orientação102
de pesquisa do mestrado do Programa de Pós-graduação em Tecnologia, Ambiente e Sociedade. A103
plataforma foi criada com o objetivo de contribuir com a educação, tornou-se com o tempo mais104
robusta e se tornou a Plataforma Cevibra 2, com o escopo de atuação em gerenciamento de eventos.105
O Sindcomércio enxergou a possibilidade de contribuir para o desenvolvimento da plataforma e106
manter o funcionamento para disseminação do conhecimento e o presente convênio tem por objeto a107
cooperação técnica e científica com vistas a desenvolvimento da tecnologia da plataforma.108
Após alguns questionamentos, como a gratuidade do uso da plataforma, Prof. Douglas Diretor109
de Pós-graduação parabenizou a iniciativa e afirmou que a Plataforma passa neste momento por110
uma importante fase, que é o aporte financeiro. O acordo foi aprovado por 24 votos favoráveis.111
8.Alteração da Resolução Nº. 05, de 24 de janeiro de 2019 que versa sobre a concessão de112
bolsas de estudo e pesquisa aos discentes dos PPGs da UFVJM( SEI! 23.086.010497/2021-113
18)A prof. Aline, coordenadora do PPGER propôs a alteração do texto da resolução no que114
tange a duração de concessão e bolsas. Segundo a conselheira, a pandemia trouxe outras115
situações não previstas no regulamento. Houve atrasos nas pesquisas o que acarretou em116
discentes, adiamento na finalização de pesquisa e interrupção de bolsas, o que não acompanhou117
as agências de fomentos que prorrogaram em situação de excepcionalidade, as bolsas. A118
proposta que ela traz ao conselho é essa possibilidade de se definir a prorrogação de bolsas em119
situações específicas como a que estamos vivendo. Após algumas sugestões dos conselheiros,120
ficou definido que a resolução 05, teria alterado o artigo 14, onde se lê: A concessão de bolsa121
de estudo limitar-se-á a: I – 24 (vinte e quatro) meses, improrrogáveis, para os discentes122
matriculados nos cursos de mestrado; II – 48 (quarenta e oito) meses, improrrogáveis, para os123
discentes matriculados nos cursos de doutorado.[...] Leia-se: Art. 14. A concessão de bolsa de124
estudo limitar-se-á a:I – 24 (vinte e quatro) meses para os discentes matriculados nos cursos de125
mestrado; II – 48 (quarenta e oito) meses para os discentes matriculados nos cursos de126
doutorado. E inclusão do §4º A prorrogação da bolsa está condicionada a avaliação e parecer da127
Comissão de Bolsas demonstrando atendimento aos critérios para concessão de bolsa,128
ratificado pelo Colegiado do programa de pós-graduação e em concordância com as com as129
resoluções vigentes dos órgãos de fomento. Levado em votação, 22 conselheiros votaram a130
favor e 2 se abstiveram. Nada mais havendo a tratar, o presidente agradeceu a presença de131
todos e às 16h38, declarou encerrada a sessão. Eu, Virgínia Geralda Batista, secretária do132
Conselho de Pesquisa e Pós-Graduação, lavrei a presente ata que vai devidamente assinada por133
mim e, se aprovada, será assinada pelo presidente deste conselho. Este documento é obtido por134
meio eletrônico digital, disponível no sítio eletrônico da PRPPG/UFVJM. Qualquer rasura135
significa fraude. A ressalva é feita pelo secretário da reunião mediante apostila.136
Diamantina/MG, 24 de setembro de 2021xxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxx137


